

désunion entre Conrad et Lothaire, lesquels peu d'années après 959, devinrent beaux-frères, par le mariage de Conrad avec Mathilde, fille de Louis d'Outremer et de Gerberge.

§ 5. — *Martyrologe de l'Église de Nantua.*

« Saint-Amand, dit Guichenon, est le fondateur de Nantua et premier abbé..... Après avoir vescu à Nantua longues années, et fait quantité de miracles, il y décéda et y fut enterré l'an 671, ainsi que porte le Martyrologe de Nantua, quoyque quelques autheurs ayent escrit qu'il gist à Utrecht... Or, bien que ces autheurs attestent que saint Amand décéda au monastère d'Helnon en Haynaut et qu'il y gist, néantmoins la tradition ancienne et les titres de Nantua portent qu'il y mourut, et que son corps y fut déposé. Le Martyrologe de l'église de Nantua en parle ainsi : *VIII Idus februar. in dioeesi Lugdunensi Monasterio Nantuacensi, Sanctissimi atque omni laude dignissimi Almi Amandi qui dictum Monasterium davit, cujus mors pretiosa, et vita inclijta virtutibus, et miraculis in caelo et in terra effulsit qui quondam Ultrajectensium Episcopus fuit. Postea verò dicti Monasterii Abbas, ubi beato fine quievit (1).* »

Mgr Depery, dans son *Histoire hagiologique de Belley*, reproduit à peu près les termes de Guichenon et ajoute : « Le corps de saint Amand fut levé de terre (l'une des manières de canoniser anciennement les saints), vers l'an 820, par Lautherius, abbé de Nantua. Sigebert, l'une des lumières de l'Ordre de Saint-Benoît, parlant de cette cérémonie, affirme que le corps de notre saint fut trouvé entier et sans qu'il eût rien éprouvé de la corruption du tombeau (p. 80). »

Saint Amand n'est pas mort à Nantua, mais au monastère

(1) Hist. de Bresse et Bug., II^e part. p. 77.